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Comisión Provisional para la Evaluación, Innovación y 
Mejora de los Sistemas Informáticos 

Quinta Sesión Ordinaria 
24 de enero de 2022 

10:30 horas 
 
 

MINUTA 5ª SESIÓN ORDINARIA  

 

En la Ciudad de México, siendo las diez horas con treinta y tres minutos del veinticuatro de 

enero de dos mil veintidós, de acuerdo a la convocatoria realizada y con fundamento en lo 

establecido en los artículos 4 y 53 segundo, tercero y cuarto párrafos del Reglamento de 

Sesiones del Consejo General y Comisiones del Instituto Electoral (Reglamento de Sesiones) y 

artículo 55 del Código de Instituciones y Procedimientos Electorales de la Ciudad de México 

(Código), inició vía remota a través de la videoconferencia por la Plataforma Microsoft Teams, 

la Quinta Sesión Ordinaria de la Comisión Provisional para la Evaluación, Innovación y Mejora 

de los Sistemas Informáticos. 

 

LISTA DE ASISTENCIA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM  

 

Asistieron el consejero electoral, Mtro. Ernesto Ramos Mega, en su carácter de presidente; así 

como la consejera electoral, Mtra. Carolina del Ángel Cruz; la consejera electoral, Mtra. Erika 

Estrada Ruiz; el consejero electoral, Mtro. Mauricio Huesca Rodríguez y la consejera electoral, 

Mtra. Sonia Pérez Pérez, en su carácter de integrantes. En calidad de personas invitadas se 

encontraban presentes, el encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva, Lic. Gustavo 

Uribe Robles; el Secretario Administrativo, Mtro. Alejandro Fidencio González Hernández; el 

contralor interno, Dr. Francisco Calvario Guzmán; el encargado de despacho de la Dirección 

Ejecutiva de Asociaciones Políticas, Mtro. Pablo Téllez Rangel; el director ejecutivo de 

Organización Electoral y Geoestadística, Mtro. Xavier Soto Parrao; el encargado de despacho 

de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Construcción de Ciudadanía, Mtro. Gerardo 

Francisco Cabrera López; la titular de la Unidad Técnica de Asuntos Jurídicos, Lic. María 

Guadalupe Zavala Pérez; la titular de la Unidad Técnica de Vinculación con Organismos 

Externos, Lic. Cecilia Hernández Cruz; la titular de la Unidad Técnica del Centro de Formación 

y Desarrollo, Mtra. Mónica Scott Mejía; la directora ejecutiva de Participación Ciudadana y 

Capacitación, Mtra. Marisonia Vázquez Mata; el titular de la Unidad Técnica Especializada de 

Fiscalización, Lic. Alaín Alejandro Barrera Lómeli; el titular de la Unidad Técnica de 

Comunicación Social y Difusión, Lic. Salvador Gabriel Macías Payén; el titular de la Unidad 

Técnica de Archivo, Logística y Apoyo a Órganos Desconcentrados, Lic. Bernardo Núñez Yedra; 

y la titular de la Unidad Técnica de Género y Derechos Humanos, Mtra. Imelda Guevara Olvera. 

 

Asimismo, estuvieron presentes las representaciones de los partidos Revolucionario Institucional 

y Verde Ecologista de México. 

 

Verificado el quórum para sesionar, de conformidad con los artículos 46, fracción V, 60 y 61 del 

Reglamento de Sesiones, el presidente de la Comisión declaró instalada la Quinta Sesión 

Ordinaria de esta Comisión Provisional para la Evaluación, Innovación y Mejora de los Sistemas 

Informáticos. 
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El orden del día para esta sesión fue el siguiente: 

 

1. Presentación para su análisis, discusión y, en su caso, aprobación de la Minuta de 

Acuerdos de la Comisión Provisional para la Evaluación, Innovación y Mejora de los 

Sistemas Informáticos, correspondiente a la Cuarta Sesión Ordinaria, celebrada el 13 

de diciembre de 2021. 

 

2. Presentación del Seguimiento de Acuerdos del 30 de septiembre de 2021 al 19 de 

enero de 2022. 

 

3. Presentación del Informe sobre el estado que guardan las propuestas de mejora 

hechas por las Direcciones Distritales al Sistema de Ubicación de Mesas para 

Mecanismos de Participación Ciudadana (SUMPAC) a utilizar en la Consulta sobre 

Presupuesto Participativo 2022. 

 

4. Presentación de la atención de las problemáticas identificadas por medio de la 

implementación de las propuestas de mejora en el Sistema de Proyectos Específicos 

(SIPROE) para la Consulta de Presupuesto Participativo 2022. 

 

5. Presentación de las propuestas de mejora de los sistemas relacionados con la 

publicación, difusión de proyectos y resultados para la Consulta de Presupuesto 

Participativo 2022. 

 

6. Asuntos Generales. 

 

 

El presidente de la Comisión puso a consideración el proyecto del orden del día, al no haber 

comentarios, la secretaria consultó en votación nominal el proyecto y la dispensa total de la 

lectura de la documentación distribuida previamente. Ambos fueron aprobados por 

unanimidad de las personas presentes con derecho a voto.  
 

Acuerdo COPSI/01-5ª.Ord./2022.- Se aprobó por unanimidad el orden del día.  
 

El presidente de la Comisión continuó con el PRIMER punto del orden del día: 

 

1. Presentación para su análisis, discusión y, en su caso, aprobación de la Minuta de 

Acuerdos de la Comisión Provisional para la Evaluación, Innovación y Mejora de los 

Sistemas Informáticos, correspondiente a la Cuarta Sesión Ordinaria, celebrada el 13 

de diciembre de 2021. 

 

El presidente de la Comisión puso a consideración el punto, al no haber comentarios, solicitó a 

la secretaria técnica consultar el voto de quienes son integrantes, sobre el primer punto del 

orden del día, aprobándose por unanimidad de las personas presentes con derecho a voto.  
 

Acuerdo COPSI/02-5.Ord./2021.- Se aprobó por unanimidad, la Minuta de Acuerdos de la 

Comisión Provisional para la Evaluación, Innovación y Mejora de los Sistemas Informáticos, 

correspondiente a la Cuarta Sesión Ordinaria, celebrada el 13 de diciembre de 2021. 
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El presidente de la Comisión pidió a la secretaria técnica enviar la minuta a la presidencia del 

Consejo General y a la Secretaría Ejecutiva para su difusión en términos de la normatividad en 

materia de transparencia y acceso a la información pública. 

 

La secretaria técnica continuó con el SEGUNDO punto del orden del día: 

 

2. Presentación del Seguimiento de Acuerdos del 30 de septiembre al 19 de enero de 

2022. 

 

El presidente de la Comisión puso a consideración el punto, por lo que al no haber más 

comentarios, la secretaria técnica dio por presentado el Seguimiento de Acuerdos.  

 

La secretaria continuó con el TERCER punto del orden del día: 

 

3. Presentación del Informe sobre el estado que guardan las propuestas de mejora hechas 

por las Direcciones Distritales al Sistema de Ubicación de Mesas para Mecanismos de 

Participación Ciudadana (SUMPAC) a utilizar en la Consulta sobre Presupuesto 

Participativo 2022. 

 

El presidente dio la palabra a la Lic. Estefanía Mena Ibarra, Titular de la Unidad Técnica de 

Servicios Informáticos, para que realizará una breve presentación del informe referido: 

 

El informe refiere el resultado de la consulta realizada a los treinta y tres Órganos 

Desconcentrados respecto del Sistema de Ubicación de Mesas para Mecanismos de 

Participación Ciudadana (SUMPAC), con la finalidad de conocer las problemáticas que 

identificaron en su uso, así como las propuestas de mejora a considerarse en el mismo.  

 

En noviembre de 2021 remitieron 86 observaciones, las cuales fueron revisadas por personal de 

la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral y Geoestadística (DEOEyG) y de la Unidad 

Técnica de Servicios Informáticos (UTSI), clasificándose en cuatro rubros: 

 

a) Viables 2022: 11 propuestas que convellan un desarrollo menor y que son atendibles 

previo a la liberación del sistema para las actividades de la Consulta sobre Presupuesto 

Participativo 2022. 

b) Viables 2023: 14 propuestas que convellan un desarrollo mayor y, en algunos casos, una 

reestructura del propio del sistema, por lo cual se preveé iniciar su diseño y desarrollo 

posterior a la Consulta sobre Presupuesto Participativo 2022. 

c) Funcionalidad establecida: 6 propuestas que ya son atendidas en el sistema actual, el 

cual opera de la manera solicitada. 

d) No viables: 14 propuestas que son atendidas mediante otras soluciones tecnológicas o 

que no se relacionan con el objetivo del sistema. 

 

De igual forma, se mecionó el avance del SUMPAC correspondiente a la fase de pruebas 

internas por personal de la UTSI para posterior validación por la DEOEyG por medio de un 

simulacro  programado el 7 de febrero de 2022. 
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El presidente de la Comisión puso a consideración el punto, por lo que la consejera electoral, 

Mtra. Sonia Pérez Pérez solicitó se hiciera de conocimiento a los Órganos Desconcentrados que 

sus observaciones fueron recibidas y atendidas de acuerdo a lo informado. 

 

Finalmente, al no haber más comentarios, se dio por presentado el “Informe sobre el estado 

que guardan las propuestas de mejora hechas por las Direcciones Distritales al Sistema de 

Ubicación de Mesas para Mecanismos de Participación Ciudadana (SUMPAC) a utilizar en la 

Consulta sobre Presupuesto Participativo 2022”. 

 

La secretaria continuó con el CUARTO punto del orden del día: 

 

4. Presentación de la atención de las problemáticas identificadas por medio de la 

implementación de las propuestas de mejora en el Sistema de Proyectos Específicos 

(SIPROE) para la Consulta de Presupuesto Participativo 2022. 

 

El presidente dio la palabra a la Lic. Estefanía Mena Ibarra, Titular de la Unidad Técnica de 

Servicios Informáticos, para  presentar el documento: 

 

En la segunda sesión ordinaria de esta Comisión se presentaron las problemáticas, así como las 

propuestas de solución identificadas para el Sistema de Proyectos Específicos (SIPROE). Al 

respecto, en seguimiento a esas propuestas y alternativas, se mencionó cómo fueron 

atendidas en una versión del sistema que a partir del 21 de enero iniciaría su operación. 

 

Las problemáticas y las propuestas de mejora identificadas hace unos meses, de manera 

general y muy sintetizada, son que las y los habitantes de la Ciudad de México no sabían con 

certeza cuál es su Unidad Territorial (UT), sobre todo en los casos donde una colonia se 

fragmenta en varias por el marco geográfico de participación ciudadana. 

 

¿Qué es lo que se atendió y cómo se atendió? Se integró desde el momento de registro de 

cada uno y una de los usuarios, las herramientas que apoyen a ubicar y confirmar cuál es su 

UT. De igual forma, se incorporaron herramientas de georreferenciación que apoyan en la 

creación estandarizada de mapas de ubicación de proyectos, logrando así, que se pueda 

registrar de manera automática las coordenadas de georreferenciación de los mapas que se 

generan al registrar un proyecto. 

 

Otra de las observaciones que se están atendiendo deriva de que, al no contar con la 

aprobación de las y los usuarios del sistema para compartir sus datos personales de contacto, 

limita la posibilidad de generar aclaraciones requeridas por los diversos actores que participan 

en la revisión y dictaminación de sus propuestas de mejora. 

 

¿Qué es lo que se hizo? Se integró desde el momento del registro de cada uno de los proyectos 

en el sistema la aprobación de poder compartir sus datos de contacto, especificando el 

sistema de protección de datos personales aplicable. 

 

El presidente de la Comisión puso a consideración el punto y al no haber comentarios, se dio 

por presentado el documento que contienen la atención de las problemáticas identificadas 

por medio de la implementación de las propuestas de mejora en el Sistema de Proyectos 

Específicos (SIPROE) para la Consulta de Presupuesto Participativo 2022. 
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La secretaria continuó con el QUINTO punto del orden del día: 

 

5. Presentación de las propuestas de mejora de los sistemas relacionados con la 

publicación, difusión de proyectos y resultados para la Consulta de Presupuesto 

Participativo 2022. 

 

El presidente dio la palabra a la Lic. Estefanía Mena Ibarra, Titular de la Unidad Técnica de 

Servicios Informáticos, para que realizará una breve presentación del documento referido: 

 

El documento contiene la revisión de algunas propuestas que se han identificado necesarias 

implementar en sistemas que actualmente están en una fase de análisis. Se ha detectado que 

poner a disposición de la ciudadanía sistemas independientes que integren información de 

proyectos dependiendo de la fase, representa una complicación para quienes los consultan 

sin que exista un vínculo que los apoye en su seguimiento. 

 

Se identificó como mejora, integrar en un mismo sistema la totalidad de información 

relacionada con la evolución de las propuestas de mejora, desde que se registran como 

proyecto, el resultado de su dictaminación y el resultado de su opinión, con esto será posible 

proporcionarle a la ciudadanía un portal integral en donde puedan dar seguimiento de los 

proyectos en las diversas fases que establece la convocatoria sin necesidad de consultar 

distintos portales. 

 

El presidente de la Comisión puso a consideración el punto y al no haber comentarios, se dio 

por presentado el documento que contiene las propuestas de mejora de los sistemas 

relacionados con la publicación, difusión de proyectos y resultados para la Consulta de 

Presupuesto Participativo 2022. 

 

La secretaria continuó con el SEXTO punto del orden del día: 

 

6. Asuntos Generales. 

 

El presidente de la Comisión puso a consideración el punto y al no haber intervenciones, solicitó 

a la secretaria técnica continuar con el desarrollo de la sesión, quien confirmó el desahogo 

total de los asuntos. 

 

Agotado el orden del día y sin otro asunto que tratar, siendo las diez horas con cincuenta y 

siete minutos del día veinticuatro de enero de dos mil veintidós, concluyó la Quinta Sesión 

Ordinaria de la Comisión provisional para la Evaluación, Innovación y Mejora de los Sistemas 

Informáticos. 
 

 

 

 

 

________________________________________________ 
ERNESTO RAMOS MEGA 

Presidente de la Comisión provisional para la Evaluación, Innovación  

y Mejora de los Sistemas Informáticos. 
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______________________________________ 

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ 

Consejera Electoral integrante de la 

Comisión provisional para la Evaluación, 

Innovación y Mejora de los Sistemas 

Informáticos. 
 

 
 

 

 

 

 

______________________________________ 

ERIKA ESTRADA RUIZ 

Consejera Electoral integrante de la 

Comisión provisional para la Evaluación, 

Innovación y Mejora de los Sistemas 

Informáticos. 

 

 
 

 

 

 
______________________________________ 

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ 

Consejero Electoral integrante de la 

Comisión provisional para la Evaluación, 

Innovación y Mejora de los Sistemas 

Informáticos. 
 

 
 

 

 

 

 

______________________________________ 

SONIA PÉREZ PÉREZ 

Consejera Electoral integrante de la 

Comisión provisional para la Evaluación, 

Innovación y Mejora de los Sistemas 

Informáticos. 

 
 

  

 

 

Así se aprobó la minuta por unanimidad de votos de las personas Consejeras Electorales integrantes, de la Comisión Provisional 

para la Evaluación, Innovación y Mejora de los Sistemas Informáticos, Mtro. Ernesto Ramos Mega; Mtra. Carolina del Ángel Cruz; 

Mtra. Erika Estrada Ruiz; Mtro. Mauricio Huesca Rodríguez y Mtra. Sonia Pérez Pérez, en la Cuarta Sesión Ordinaria celebrada de 

manera virtual el veinticuatro de enero de 2022, lo anterior, de conformidad con los artículos 4 y 53 segundo, tercero y cuarto 

párrafo del Reglamento de Sesiones del Consejo General y Comisiones del Instituto Electoral de la Ciudad de México, que prevén 

la celebración de sesiones virtuales. 

 

El presente documento cuenta con firma electrónica la cual posee validez jurídica, de conformidad con lo previsto en el Acuerdo 

de Consejo General IECM/ACU-CG-122/2020. 
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